

Arrate plantado en el altar

CHILE - Humanistas MEOistas

Ariel Zúñiga

Lunes 6 de julio de 2009, puesto en línea por [Ariel Zúñiga](#)

Ante el descalabro conceptual y errático accionar de los grupos políticos, en especial los de izquierda, el Partido Humanista de Chile, filial de SILO, ha mostrado cierta coherencia. Al menos no se había movido de su posición en el dial, y eso ya era mucho.

Ni tan radicales, en lo discursivo pues en la práctica no son más que unos inofensivos new age, como para marginarse del sistema electoral ni tan moderados como para subsidiar a la concertación en la segunda vuelta.

Es que los humanistas trabajan para ellos, son los únicos militantes más disciplinados y menos deliberantes que los del PC.

Por lo mismo la confirmación de radio Bio bio de Santiago, hoy 5 de Julio, sobre que los humanistas han decidido apoyar a Marco Enriquez Gumucio como candidato a la presidencia sólo refrenda lo que ha sido un secreto a voces desde hace varias semanas. El fracaso de la negociación parlamentaria con el PC y la concertación, debido a la macuquería concertacionista, hirió de muerte al pacto instrumental entre los devotos de SILO y los de STALIN. El acuerdo completo era bajar al candidato mejor posicionado de la izquierda, Tomás Hirsch, por el candidato encubierto de la concertación, Jorge Arrate. A cambio Hirsch competiría para diputado en un lugar en donde era posible ganar. Como todo quedó en nada sólo un milagro, que hiciera de Arrate el tipo más popular después de Michael Jackson muerto, podía salvar a una alianza pegada con un mal curado engrudo.

La encuesta CEP fue la excusa, luego se sacó a colación la foto de Arrate en la consolidación del pacto electoral con el gobierno. El asunto es que los humanistas, según lo ha dicho la radio Bio Bio, han dejado a Arrate plantado en el altar tal cual el gobierno lo ha hecho con Teillier por casi una década. Cuento corto, la candidatura del PC no prende ni con dos baterías, y Marco Enriquez Gumucio no sólo va por el tercer lugar sino que aspira con seriedad al segundo. En caso extremo podría inscribirse con la "chapa" humanista, en caso que no consiga las 36 mil firmas. Enriquez deja de ser el "cura de Catapilco" cuando en vez que quitarle votos a la izquierda lo hace a un renovado Arrate el que además no tiene ni la más mínima posibilidad de ganar.

El "pacto instrumental" ha cumplido todos y cada unos de los fines que la concertación cifraba en él: Dispersó a la izquierda no sólo entre conservadores moscovistas y termocéfalos ultraizquierdistas sino que destruyó, sin posibilidad de remedio, la alianza entre los ex concertacionistas (izquierda cristiana, partido comunista y partido humanista) que eran el cemento del Juntos Podemos. Gane o pierda Enriquez el "podemos" es asunto del pasado.

Una derrota de Enriquez dejará flotando en el éter de la impostura new age a los humanistas, la misma en la que oscilan sin orden ni concierto los ecologistas. Los Enriquez, Navarro y Zaldivar tendrán que aliarse o bien perecer en el exilio del sistema público del cual actualmente profitan. El PC deberá acercarse a una radicalizada y convencida ultra izquierda quien le enrostrará, con razón, la pérdida de la brújula y la decadencia de su oráculo; o bien acurrucarse en la concertación quien no puede apapacharlos mucho pues se le caerían los DC. En ese caso los PC o se bautizan o se quedan de florero.

Los candidatos y casi candidatos, salvo Piñera, son todos concertacionistas propiamente tales o taimados de última hora. Al final, como se dice en un video que circula por la web todos quienes voten en esta

elección votarán concertación: Los piñeristas más que por el empresario en contra de los escalonas; la izquierda ingenua por los Enriquez, los momios por Frei y los despistados por cualquiera de los restantes.